



## Tagesordnung I Punkt 5 der öffentlichen Sitzung am 23. Mai 2019

Antrags-Nr. 19-F-02-0010

### **Ehrenamt in Wiesbaden fördern - Einführung einer Ehrenamtssuchmaschine - Antrag der CDU-Fraktion vom 15.05.2019 -**

In Hessen sind derzeit ca. 2 Mio. Menschen ehrenamtlich in Sport und Kultur, im sozialen und kirchlichen bzw. religiösen Bereich, in Bildung und Politik engagiert, insbesondere in Vereinen und Verbänden.

Gleichwohl gibt es auch in Hessen noch viele Menschen, die sich gern ehrenamtlich engagieren möchten, jedoch nicht wissen, wie sie das für sich passende Ehrenamt finden können. Aus diesem Grund hat die Landesregierung im Zuge der landesweiten Kampagne „Gemeinsam aktiv - Bürgerengagement in Hessen“ ([www.gemeinsam-aktiv.de](http://www.gemeinsam-aktiv.de)) eine hessische Ehrenamtssuchmaschine zur zielgenauen Vermittlung von ehrenamtlichem Engagement eingerichtet (<https://www.ehrenamtssuche-hessen.de/>). Über diese Suchmaschine haben Vereine und Initiativen darüber hinaus auch die Möglichkeit, sich und ihre Arbeit zu präsentieren, Veranstaltungen anzukündigen und um Spenden zu werben. Bereits im Jahre 2001 wurde die LandesEhrenamtsagentur als Anlaufstelle für Kommunen, Verbände und Vereine sowie engagierte Einzelpersonen eingerichtet. Zudem wurde unlängst die Förderung des Ehrenamtes als Staatsziel in der Hessischen Verfassung festgeschrieben.

Auch in Wiesbaden gibt es zahlreiche Möglichkeiten, sich ehrenamtlich zu engagieren, bzw. gibt es zahlreiche Menschen, die ehrenamtlich tätig sind oder sein möchten. Der Internetauftritt der Landeshauptstadt Wiesbaden bietet unter <http://www.wiesbaden.de/leben-in-wiesbaden/gesellschaft/engagement/index.php> einen ersten Überblick über Möglichkeiten und Angebote ehrenamtlicher Tätigkeit in der Stadt. Weitere Maßnahmen sind in Vorbereitung (vgl. Wiesbadener Tagblatt, 27. Februar 2019 - „Ein Budget für das Ehrenamt“). Eine Ehrenamtssuchmaschine - vergleichbar mit der Landesinitiative - gibt es offenkundig indes noch nicht.

*Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:*

Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

1. welche Erkenntnisse er über die Größe und Zusammensetzung der Gruppen der Ehrenamtlichen in Wiesbaden hat;
2. was die Landeshauptstadt Wiesbaden im Allgemeinen unternimmt, um das Ehrenamt und bürgerschaftliches Engagement zu stärken;
3. welche Möglichkeiten derzeit bestehen, sich auf der Website der Landeshauptstadt Wiesbaden ([www.wiesbaden.de](http://www.wiesbaden.de)) über Möglichkeiten des ehrenamtlichen Engagements zu informieren bzw. Tätigkeitsfelder für ehrenamtliches Engagement zu finden;
4. welche Möglichkeiten zur Verlinkung bzw. Einbettung der hessischen Ehrenamtssuchmaschine auf der Website der Landeshauptstadt Wiesbaden bestehen;
5. unter welchen Voraussetzungen alternativ oder ergänzend zu 4. die Einführung einer Ehrenamtssuchmaschine auf der Website der Landeshauptstadt Wiesbaden möglich ist, um den Wiesbadenerinnen und Wiesbadenern eine gezieltere Möglichkeit zu bieten, für

---

sich das passende Ehrenamt zu finden, und den Vereinen und Initiativen die Möglichkeit, interessierte Ehrenamtliche und auch Sponsoren zu finden.

---

**Beschluss Nr. 0204**

Der Antrag der CDU-Fraktion vom 15.05.2019 betr.

Ehrenamt in Wiesbaden fördern - Einführung einer Ehrenamtssuchmaschine

hat durch die in der heutigen Sitzung geführte Aussprache seine Erledigung gefunden.

Dem Magistrat  
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Wiesbaden, .05.2019

Gabriel  
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat  
-16 -

Wiesbaden, .05.2019

Dezernat I  
mit der Bitte um Kenntnisnahme

Gerich  
Oberbürgermeister